

L'USC à l'heure de la reprise

RUGBY À XV

Pro D2. 44 jours après avoir été sacrés champions de France de Nationale et ainsi gagné leur accession en Pro D2, les Carcassonnais retrouvent les terrains ce lundi 30 juin.

Les bonnes choses ont malheureusement toujours une fin. Après avoir été comme il se doit le titre du troisième échelon national et profité de cinq semaines de congé bien méritées, les troupes de Bernard Goutta, et de Mehadjji Tadjini font leur rentrée ce lundi 30 juin à Domec pour une prise de contact, puis sur le pré de Montredon. Alors que leurs dirigeants et leur staff se sont activés en coulisses durant ce laps de temps pour préparer le retour de l'USC dans l'antichambre du Top 14, qu'ils ont fréquenté durant treize exercices consécutifs (2010-2023), les joueurs toujours sous contrat avec le club, vont donc se retrouver et rechausser les crampons...

Un préparateur physique aguerri à la Pro D2

Avec quelques petits nouveaux, peut-être. À ce jour en tout cas, l'USC a acté sept départs (Raphaël Carbou, Gabin Villeroige, Clément Fontaine, Valentin Sese, Pierre Aguilon, Clément Egiziano,

Naim Ben Alla, NDLE) pour huit arrivées (Jan Boublia, Yan Tabarot, Dion Évrard Oukai, Sitaleki Timani, Lopeti Timani, Alexandre Perez, Pablo Patilla, et William Tutuvuli, NDLE). Le remplaçant du préparateur physique Jérémy Mialhe, parti à Narbonne, devrait rapidement être annoncé. Et selon nos informations, déjà aguerri à la Pro D2, il ne devrait guère venir de trop loin. En attendant, le recrutement semble satisfaire le manager Bernard Goutta.

« Le meilleur recrutement est de connaître les hommes. Un recrutement stratégique. Je connais les garçons et je sais ce qu'ils vont apporter au groupe, au vestiaire. Et tous ces joueurs que nous avons décidé de recruter ont un état d'esprit irréprochable. Ils vont nous amener la culture du travail, de la gagne, cette expérience du professionnalisme aussi... Et ils vont transmettre. Je sais ce qu'ils vont amener et je prends la responsabilité de ce recrutement ciblé. Il nous fallait aussi de la puissance. Il y a des joueurs expérimentés que l'on voulait pour vite assurer le maintien. L'idée, c'est que la saison prochaine, on fera un recrutement un peu plus ciblé, axé sur des joueurs de 27 ou 28 ans pour aller chercher le Top 6 », confie sans langue de bois le technicien de l'USC.

Deux stades et deux matches de préparation

Avec une confiance aux champions : « Je fais confiance à la dynamique que nous avons eue sur



L'ailier briviste Tevita Raivahu serait tout proche de signer en faveur de l'USC Carcassonne.

cette fin de saison. Notamment au niveau de notre première ligne. J'ai une première ligne jeune qui a les standards et les critères du haut niveau, il y a juste à les développer et à les faire travailler, ce que nous n'avons pas eu le temps de faire cette saison. Là, on va avoir deux mois. Et je leur fais confiance. Notre plus gros recrutement sera le développement de nos jeunes ».

Afin d'appréhender du mieux possible leur retour en Pro D2, les Carcassonnais n'ont rien laissé au hasard. Fidèles à leurs bonnes habitudes, ils ont ainsi prévu un stage de préparation du lundi 28 juillet au vendredi 1^{er} août dans les Pyrénées (sans doute à

Matemale), puis un second au sein de 3^e RPMA de Carcassonne du mercredi 20 au vendredi 22 août. Enfin deux rencontres amicales sont d'ores et déjà conclues le vendredi 8 août à Albi face à la formation de Nationale du SCA, puis le jeudi 14 août à Domec face au SU Agen. Une préparation entrecoupée de deux semaines de régénération fixées du lundi 21 juillet au samedi 26 juillet, puis du vendredi 15 août au mardi 9 août.

L'ailier briviste Tevita Raivahu en prêt

Compte tenu des départs de Clément Egiziano pour Nice et de Naim Ben Alla pour Dax, les Carcassonnais étaient en quête de

renforts supplémentaires sur leurs ailes. Après William Tutuvuli, le Clermontois prêt à Dax cette saison, les dirigeants carcassonnais seraient en passe d'accueillir en prêt l'ailier briviste fidjien Tevita Raivahu (28 ans, 1,75 m, 98 kg). Auteur de sept matches pour autant de titularisations cette saison et de cinq essais, le joueur a d'abord évolué à La Rochelle (2016-2020), Agen (2020-2024) avant d'instrumenter en Corèze en 2024-2025. Selon nos informations, le club de la préfecture audoise serait également en négociations pour conclure un ultime renfort à l'aile qui viendrait clôturer son recrutement.

Pierre Cathala

Les échéances de la préparation du Racing

RUGBY À XV

Nationale. Le Racing Club Narbonnais reprend le chemin de l'entraînement ce lundi 30 juin avec tout d'abord les joueurs déjà présents la saison dernière, puis l'intégration des recrues mardi. Les Audois disputeront deux matches amicaux à l'extérieur au mois d'août avant le début de la saison 2025-2026.

Ce lundi 30 juin, le Racing Club Narbonnais retrouve le chemin de l'entraînement. 47 jours après la désillusion en demi-finale de Nationale contre Carcassonne au Parc des Sports et de l'Amitié, les Audois vont commencer la préparation de la saison 2025-2026. Cet été, au contraire des trois précédents, les orange et noir s'apprennent à démarrer une nouvelle ère au club. Parce que depuis un mois et demi, les choses ont bien changé dans les bureaux du Parc.

Un changement complet du staff sportif, avec l'arrivée du manager Jacques Delmas, de ses adjoints David Fourtané et Gilles Bosch, tout comme celle du nouveau responsable de la performance Jérémy Mialhe. Il y a eu aussi la prise de fonction de Charles Malet comme directeur sportif, depuis maintenant plusieurs semaines. Ces cinq personnes

constituent un renouveau pour le Racing à l'aube d'une nouvelle saison.

Aurillac et Béziers en amical

L'effectif aussi a changé, puisqu'une vingtaine de joueurs ont quitté le groupe, quand le Racing a déjà annoncé douze recrues dont le numéro 8 Loan Lavergne ce jeudi, et que nous avons évoqué les signatures prochaines de trois autres éléments, le deuxième ligne Romain Delemarle, le troisième ligne Lucas Bachelier et le centre Apisai Naqalevu.

Forcément, avec les départs du nouveau staff, les Narbonnais vont avoir droit à une série de réunion et de présentation du nouveau projet. Tout comme de l'organisation de la préparation estivale et des échéances à venir. Mais dès ce lundi 30 juin, les joueurs déjà présents la sai-

son dernière vont réaliser des premiers tests physiques pour voir l'état de forme de chacun. Des tests auxquels ne participeront pas le pilier droit Mohamed Loukia (hernie) et l'ouvreur Tom Chauvet (adducteurs), tous les deux absents pour plusieurs semaines.

Les recrues du Racing vivront leurs premiers moments sur les terrains narbonnais le mardi 1^{er} juillet, date du début des nouveaux contrats. À partir de cette date, donc, les orange et noir vont commencer une préparation estivale sans vacances. Une ligne droite tout l'été.

Cette ligne droite sera parsemée par plusieurs moments forts. Tout d'abord, un « Narbonne Express », dans l'idée de la célèbre émission « Pékin Express ». L'objectif est de faire découvrir tous les points clés de la ville aux nouveaux et de créer de la cohésion au sein du groupe. Ensuite, les Narbonnais vont s'entraîner à Cuxac-d'Aude le 15 juillet, et le 29 à Canet-d'Aude, toujours dans l'optique de s'impliquer dans le territoire.

Reprise du championnat le week-end du 23 août

Au milieu de ses deux entraî-



Les Narbonnais vont attaquer la préparation estivale ce lundi sans Mohamed Loukia (à droite) ni Tom Chauvet (à gauche), blessés. PH. LEBLANC

nements délocalisés, le Racing va partir en stage durant quatre jours autour du 21 juillet. Ce séjour devrait se passer dans le sud-ouest de l'Hexagone. Il sera ensuite l'heure des deux matches amicaux. Selon nos informations, le premier aura lieu à Aurillac, au stade Jean-Alric, le vendredi 1^{er} août. Narbonne va donc se confronter à une équipe de Pro D2 qui a disputé l'access-match contre Chambéry (victoire 45-15). Puis, il y aura le traditionnel match de la fêria contre

Béziers au stade Raoul-Barrière, autour du 15 août. Toutes ces échéances doivent amener le Racing vers le match d'ouverture du championnat de Nationale saison 2025-2026. Celui-ci aura lieu le week-end du 23 août. Reste à savoir si Narbonne le jouera au Parc des Sports ou loin de son antre. Le calendrier doit être dévoilé dans les prochains jours, à l'issue de l'assemblée générale de la Fédération Française de rugby à Clermont-Ferrand.

Bastien Rodrigues

L'info en +

Un diffuseur commun pour la Nationale

La diffusion des matches de Nationale est un véritable casse-tête depuis la création de ce championnat voulu comme l'antichambre de la Pro D2. Lors de la première saison, en 2020-2021, La Chaîne l'Équipe retransmettait un match par journée durant une saison. Ensuite, il n'y a eu plus rien durant une saison. En 2022-2023, la plateforme Sportall avec le site Rugbyzone.tv a officialisé un partenariat pour plusieurs années avec la Fédération Française de rugby, mais faute d'abonnés suffisants, l'accord n'avait pas été plus loin qu'une simple année. Depuis, c'est le trou noir. Certains clubs diffusent leur match sur leur propre chaîne YouTube, ou sur leur page Facebook. Rien de viable réellement et surtout aucun réel diffuseur.

Un accord pour les quatre prochaines saisons

Si, lors des phases finales en mai dernier, Le Mag Sport a diffusé l'ensemble des rencontres des barrages jusqu'à la finale. Pour la saison 2025-2026, les choses vont changer. Selon les informations de Dauphine, que nous sommes en mesure de confirmer, ce lundi 30 juin en début de soirée, l'ensemble des clubs de Nationale ont une réunion avec la Fédération Française de rugby pour la présentation du nouveau projet de diffusion.

L'appel d'offres a eu lieu lors du premier semestre de cette année 2025 et donc un accord a été conclu pour les quatre prochaines saisons de ce championnat avec la plateforme VIVAPP. C'est une association de compétences répondant aux compétences recherchées par la FFR.

Cette association regroupe quatre entités : Vivapp (captation, réalisation et contenu de diffusion au travers de sa plateforme, hébergement, connectivité et sûreté informatique), Midi Olympique-Rugbyrama (production de contenu, médiatisation, promotion de la compétition et diffusion auprès de toute la communauté rugby), Eventeam Live (gestion de la régie partenaire, publicitaire et des activations partenaires) et Le Mag Sport (captation des matches premium en local, fourniture de contenu supplémentaire pour les clubs et respect de la ligne éditoriale). L'accès à cette nouvelle diffusion devrait sans nul doute être gratuit pour tous pour rendre la Nationale diamétralement plus visible que par le passé. B. R.